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с медицинским обслуживанием. Особую 
значимость мониторинги приобретают в 
связи с вступлением в силу нового Феде-
рального закона «Об основах социально-
го обслуживания граждан в Российской 
Федерации». Я благодарен референту 
председателя ВОИ Лучинцеву И.А., кото-
рый помогает анализировать огромный 
объём информации от вас и анализирует 
результаты мониторинга.

Уважаемые коллеги! Наша органи-
зация достигла определенного уважения 
в обществе. Но это не повод останавли-
ваться. Необходимо двигаться дальше, а 
для этого надо периодически оглядывать-
ся на пройденный путь, обсуждать нашу 
роль в современном обществе, размыш-
лять над ценностями организации. Необ-
ходимо продолжать работу над Уставом, 
совершенствовать процедуры принятия 
коллегиальных решений, работать над 
привлекательностью ВОИ для новых чле-
нов.

Да, в стране сейчас сложный период. 
Но всем известен наш девиз. Мы должны 
помогать друг другу, подставлять пле-
чо поддержки людям с инвалидностью, 
стараться предоставить им возможность 
жить активной и интересной жизнью. Уве-
рен, что каждый из вас думает о том, как 
привлечь в организацию новых людей, 
приобщить их к нашей деятельности. 
Убедить их, что вместе с нами они смогут 
быстрее преодолеть сложные жизненные 
ситуации, получить образование, найти 
работу, проявить себя в творчестве, в 
спорте, найти другое интересное увлече-
ние. Посмотрите, сколько по-настоящему 
ярких, масштабных, общественно значи-
мых мероприятий провело Всероссий-
ское общество инвалидов в 2015 году: это 
всероссийские фестивали «Я - автор» и 
инклюзивного танца, межрегиональные 
творческие фестивали «Стихия Пегаса», 
«Ситцевый бал», конкурс бардовской пес-
ни. Всероссийский фотоконкурс «Без ба-
рьеров», лучшие работы которого были 
представлены на выставке в Государ-
ственной Думе РФ. Это всероссийский 
физкультурно-спортивный фестиваль 
«Пара-Крым», турниры по баскетболу в 
Санкт-Петербурге, Казани, Тюмени, Па-
расибириада в Абакане, гонки на спор-
тивных колясках на автодроме в Сочи, 
соревнования по настольному теннису, 
дайвингу, бильярду, автоспорту. Это мно-
гочисленные спартакиады, турслеты и ро-
бинзонады, рыболовные фестивали. Это 
сплавы по рекам и восхождения на вер-
шины. Это даже прыжки с парашютом и 
полеты на планере! Это семейные конкур-
сы, наши веселые игры КВН и фестивали 
для интеллектуалов «Что? Где? Когда?». 

Люди могут проявить себя и стать по-
лезными для общества, участвуя в экс-
пертной работе нашей системы добро-
вольной сертификации. А если каждый из 
нас поможет другому человеку раскрыть 
свои возможности, тогда вместе мы смо-
жем сделать больше для развития нашей 
организации, а значит, и России.

Далее о работе Центральной 
контрольно-ревизионной комиссии 
ВОИ доложил председатель ЦКРК Г.В. 
Букин. Он сообщил, что в составе комис-
сии на сегодняшний день трудятся восемь 
человек. В апреле 2015 года прошла про-
верка деятельности Центрального прав-
ления. Геннадий Владимирович отметил 
регулярную учебу работников КРК, тради-
ционные смотры-конкурсы региональных 
комиссий. Он напомнил присутствующим, 
что начинать формирование контрольно-
ревизионной комиссии необходимо за-
долго до отчетно-выборной конферен-
ции, готовить кандидатуры к выдвижению 
на посты председателя КРК необходимо 
с особой тщательностью. Ведь этим лю-
дям приходится решать очень сложные 
вопросы, от которых, порой, зависит по-
ложение самих организаций. Очевидно, 
что руководители и сотрудники КРК долж-
ны быть и ответственными работниками, 
и специалистами-профессионалами. Тог-
да комиссии смогут заработать в полную 

силу, не только контролируя деятельность 
организации, но и защищая ее права.

М.Б. Терентьев также подчеркнул 
значение контрольно-ревизионных ко-
миссий: «В результате эффективной ра-
боты КРК деятельность нашей организа-
ции становится «прозрачной».

***
М. Б. Терентьев сообщил делега-

там Пленума о предстоящем в конце 
следующего года VI съезде ВОИ и пере-
числил пункты повестки дня - это отчет о 
работе ВОИ с 2011 по 2016 годы, выборы 
председателя ВОИ и главное, что пред-
стоит сделать делегатам, - принять новый 
Устав организации. После выступления 
представителей всех Межрегиональных 
советов, заседания которых прошли на-
кануне, участники Пленума единогласно 
проголосовали за то, чтобы признать ра-
боту ВОИ в 2015 году удовлетворитель-
ной. 

В заключение прошло традиционное 
поздравление и награждение тех руково-
дителей ВОИ, которые за прошедший год 
отметили свой юбилейный день рожде-
ния.

На этом повестка дня V Пленума Цен-
трального правления ВОИ V созыва ока-
залась исчерпана. 

После перерыва руководители 
региональных организаций снова со-
брались в зале, чтобы провести Внео-
чередной съезд ВОИ, в повестке дня 
которого был один вопрос - о проекте 
нового Устава ВОИ.

- Коллеги, - обратился к делегатам 
председатель ВОИ М.Б. Терентьев, - вы 
все знаете, что в связи с изменения-
ми в законодательстве, и в частности, 
Гражданском кодексе, мы столкнулись 
с необходимостью внести изменения в 
Устав ВОИ. В процессе этой работы вы-
яснилось, что отдельными изменениями 
обойтись невозможно. Действующее за-
конодательство требовало радикальных 
перемен. Была создана Рабочая группа, 
сформирован проект Устава, который мы 
обсудили на Рабочей группе в начале 
августа в Подмосковье и в сентябре на 
Президиуме в Крыму. Затем проект был 
разослан региональным организациям 
ВОИ. В ответ мы получили огромный спи-
сок предложений и замечаний. Сейчас, 
накануне нашей встречи, был проведен 
специальный семинар с представителем 
Министерства юстиции, на котором вы 
все присутствовали. Нами было принято 
решение работу над основным докумен-

и способности в ВОИ – есть!
том организации продолжить. При этом 
все должны понимать, что также требу-
ется изменение типовых уставов регио-
нальных и местных организаций.

То, что обсуждение проекта Устава 
было бурным, показали выступления 
представителей МРС, членов Рабочей 
группы и делегатов съезда. Во время 
прений высказывались разные предло-
жения.

Так, например, выступивший от 
Приволжского МРС  Э.А. Житухин 
(Н.Новгород) высказал мнение всех чле-
нов правления Нижегородской областной 
организации, в которой объединены в 59 
местных организаций более 1750 перви-
чек!

  «Предлагаемый проект нового Уста-
ва ВОИ нижегородцы активно обсуждали 
во всех коллективах и на пленуме област-
ной организации. Общее мнение таково: 
предложенный на рассмотрение Устав 
кардинально отличается от действующе-
го, выверенного временем, не отражает 
сложившуюся структуру, значительно 
затрудняет выполнение задач, стоящих 
перед ВОИ. Например, ликвидация пер-
вичек (этой основы основ), может приве-
сти к свертыванию конкретной помощи 
инвалидам на местах, особенно в сель-
ской глубинке, к сокращению численно-
сти ВОИ, снижению авторитета самого 
мощного общественного формирования в 
нашей стране. Много вопросов возникло 
у членов правления по разделу собствен-
ности, изменениям структурных полномо-
чий и других. Поэтому все высказались за 
то, чтобы предложенный проект Устава 
на внеочередном съезде не утверждать. 
Его необходимо доработать и учесть за-
мечания всех региональных организаций, 
после чего вынести на обсуждение оче-
редного съезда в 2016 году. А если будет 
необходимость – ввести в состав рабочей 
группы дополнительно новых членов. То 
есть сделать Устав соответствующий 
именно общественному объединению, а 
не унитарной структуре, чтобы соответ-
ствовал давнему девизу ВОИ: «Вместе 
мы сможем больше!».

Не увеличивать Рабочую группу, а 
приглашать на заседания в качестве экс-
пертов наиболее активных участников 
обсуждения (В.И. Шмакова, Кемерово); 
подумать о стратегии организации (И.В. 
Галл-Савальский, Новосибирск). Пред-
лагалось Устав не менять, а обратиться 
в Госдуму с просьбой изменить законо-
дательство. Многих смущает целый ряд 
положений проекта Устава: предложен-

ный вариант кардинально отличается 
от действующего, не отражает сложив-
шуюся структуру ВОИ, по сути, прирав-
нивает некоммерческую организацию к 
акционерному обществу. Высказывался и 
еще ряд опасений, среди которых было 
даже мнение, что новый Устав нужен для 
того, чтобы прекратить существование 
ВОИ (заметим, что такая версия была 
категорически отвергнута подавляющим 
большинством делегатов). Председатель 
Камчатской краевой организации А.Н. 
Пирогов призвал не рассматривать Устав 
как политический документ, а замести-
тель председателя ВОИ А.В. Клепиков 
подчеркнул, что Устав и стратегия - это 
разные ипостаси. Ограничиться кратки-
ми изменениями действующего Устава 
и остаться в рамках сегодняшнего за-
конодательства невозможно, считает 
Александр Васильевич. С точки зрения 
закона, проект Устава является наиболее 
приемлемым. А по выработке стратеги-
ческих направлений развития нужно со-
зывать научно-практическую конферен-
цию.

Законы не случайно принимаются 
в трех чтениях, высказал свое мнение 
председатель Татарской республикан-
ской организации ВОИ Р.Ш. Ганибаев. Он 
предложил считать сегодняшние дебаты 
«вторым чтением». 

На этом под дискуссией было ре-
шено подвести черту, делегаты про-
вели голосование и единогласно при-
няли постановление Внеочередного 
съезда, в котором, в частности, говорит-
ся о том, что ЦП ВОИ продолжит работу 
по подготовке изменений и дополнений в 
Устав ВОИ с учетом требований законода-
тельства РФ. Рабочей группе до 1 апреля 
2016 года поручается подготовить новую 
редакцию проекта Устава ВОИ с учетом 
предложений, поступивших из региональ-
ных организаций. Далее Президиум вновь 
рассмотрит новый проект и вновь напра-
вит его на обсуждение в регионы. А те, в 
свою очередь, не позднее 1 августа 2016 
года вновь выскажут свое мнение. На 
этом решении внеочередной съезд свою 
работу закончил.

Марина ОЛЕЙНИКОВА
НА СНИМКАХ:

Председатель ВОИ Михаил Терентьев; 
выступает председатель Нижегород-
ской областной организации ВОИ  
Э.А. Житухин; в зале заседаний внео-
чередного съезда Всероссийского об-
щества инвалидов.




